

Un anhelo hecho realidad: Alto del Carmen abre su primer Mercado Municipal

DESARROLLO. Con una inversión superior a los \$184 millones, este recinto se convierte en un punto de encuentro del trabajo y la cultura local.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

Durante años, quienes producen con sus manos en Alto del Carmen debieron arreglárselas como pudieron, a través de ferias improvisadas, puestos a la intemperie y jornadas largas sin un lugar fijo donde resguardarse del sol o el viento del valle. Esa escena comenzó a cambiar con la inauguración del Mercado Municipal, una obra que marca un antes y un después para esta comuna del Valle del Huasco.

Con una inversión superior a los \$184 millones, el proyecto fue concretado por el Gobierno Regional de Ata-

cama, en conjunto con la Municipalidad de Alto del Carmen, pensado para beneficiar directamente a cerca de 5.000 habitantes.

Más allá de las cifras, lo que se inauguró fue un espacio largamente esperado por artesanos, artesanas y emprendedores que, por primera vez, cuentan con un lugar propio y permanente para ofrecer su trabajo.

ESTRUCTURA

El mercado se levanta como un galpón sólido y funcional, con estructura de vigas reticuladas, pilares firmes y una techumbre de zinc que protege de las inclemencias del factor clima.

A ello se suman radieras, rampas de acceso universal, instalaciones eléctricas y áreas de paisajismo, configurando un recinto seguro y acogedor, diseñado para responder a las necesidades reales de la comunidad. En su ejecución también se incorporaron las modificaciones técnicas exigidas para la recepción eléctrica de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), incluyendo la instalación de malla de tierra, reforzando así los estándares de seguridad del espacio.

En la ceremonia de inauguración, el gobernador regional Miguel Vargas destacó el carácter simbólico y comu-



UN LUGAR QUE PERMITIRÁ DAR PROGRESO Y MAYOR VISIBILIZACIÓN A LOS EMPRENDEDORES Y COMERCIANTES.

nitario del proyecto.

“Un anhelo de los artesanos, artesanas, emprendedores y emprendedoras que se hace realidad, a partir del trabajo colaborativo entre el gobierno municipal, sus equipos de trabajo y el alcalde. Un espacio hermoso, una inversión de 185 millones de pesos, que además se complementa con los baños públicos, que es una inversión municipal”, señaló.

100% RURAL

Alto del Carmen trata de una comuna 100% rural, donde la identidad local se expresa en oficios tradicionales, productos artesanales y saberes transmitidos de generación en generación.

Hasta ahora, no existía un lugar estable que permitiera exhibir y comercializar estos productos de manera digna y ordenada, una carencia que el nuevo mercado viene a subsanar.

El gobernador también puso el acento en el momento que vive la comuna, marcada por una cartera de iniciativas en distintas etapas.

“Hay proyectos que están en ejecución, otros que están en etapa de diseño. Aquí en todo Alto del Carmen hay un gran trabajo que está liderando la municipalidad. Se inauguró hace poco la Plaza de Armas remodelada, se viene el sendero de la procesión, se vienen los proyectos de plantas de tratamiento de aguas servidas para la comuna. Se vienen sedes sociales, multicanchas, espacios públicos”, afirmó.

Desde la mirada local, el alcalde Cristián Olivares subrayó el impacto concreto que tendrá esta obra en la vida cotidiana de los emprendedores. “Es un proyecto pensado básicamente en los emprendedores de nuestra comuna, que era una necesidad enorme

porque siempre estábamos trabajando; la mayoría de ellos trabajaba en la calle, entonces para nosotros era difícil. Acá en el mercado van a estar más protegidos, en un lugar más bonito, en un lugar más acogedor. Esa es la iniciativa y estamos muy agradecidos del Gobierno Regional por todos los proyectos que tenemos en desarrollo en la comuna, que no son menores”, expresó.

EXPERIENCIA

Sandra Leyton, artista local, manifestó que “nosotros como emprendedores, como artistas locales de acá de Alto del Carmen, de San Félix, que es de donde yo vengo, super, porque nos da la posibilidad de mostrar nuestro arte exhibiendo en un lugar cerrado. Estamos super cómodos, el lugar es muy bonito y como comunidad invitamos a todos a conocer nuestro hermoso valle”.